

Pablo Huneeus:

"En provincia hay mejores oportunidades para aprovechar el tiempo",



Semana de la Cultura organizada por el Colegio

Curicó para participar en la Semana de la Cultura organizada por el Coleglo Vichuquén, el ascritor Pablo Hunceus habló sobre sus últimos proyectos. de la educación. to televisión, los libros e incluso les armas nucleares. "Viene una revolución on la industria del libro comparable a la que introduce Miguel Torres en la industria del vino", afirma con seguridad. Aspira a que los libros puedan venderse en el supermercado. Y dice que con sólo cambiar las prácticas comerciales se fomenta el desarrollo de la cultura. Gran desatio.

De visito en

do, con su carcoterio Humeeus abordo Sistembe tenos Surante el desarrollo de a Semana de la Cultura en el Cologio Vehuquen, El jueves 31 de agosto fue su dix se reunió con alumnos, profesees y apoderados. 'Cada uno de nosciros es una historia por contar, es cosa de sabecontants", Sie 4 les escubanresque les gueta escribir. Para il, este oficio es igual que la construcción, se pega ladrillo por ladrillo. Tocos los días. Y el egillo va saliendo solo. Las habildades, dice, se desa lian en la modida en que se

La gracia està en saber reconocertas y aří la educa-ción tiene un roliciava. Elippie gio debe estimular a que la none see todo lo que pueda ser. Liberar todo el potencial que tiene adentro. La fueción de las materias es ayudar a desarroffer of right, la mission y el deporte son algunas de be our más combuves. Y precisamente esse son los inlerreges más "certies en los jovenes hoy er d'x', asegura.

Titulos no le fultan a este escritor, sociólogo, Doctor en la Universidad de Paris, co-Lunnista y profesor umversitaio, entre oras actividades. Agude y critico, no elude nada:

Vivinos er un país donde la libertaci de aspresión es atacada fuertemente. Por lo menos cuatro libros han sido prohibidos por la autoridac, dive-

lue despedido por contar un thiste, donde continuamente mas por sus 'dichos', y se da ni absurdo de que los parla nentarios, es decir, les persohas que todos los chilenos segen tienen que ouldanse la engua por no ofender a las cipulas de sus respectivos particos. En Chile se practica rucho el eulemiano y no se Soon las coses por su nomtre. El achicamiento del lenquaje o no flamar las cosas. por su nombre es ova forma de achatar a las personas".

#### APOVAR A LOS LECTORES

United he side bas-¿Cuál es su opinide, poesisigunos canales y el desamolic de coros medios, como por ejemplo, internat? Dauma crisis en la qual

la propia televisión se ha ido pursuents. Es un munto mus don de reporte. La tremendo es que la Cultura Fueche como libro está más vigenta que nunca. Se suma una gran crisis econômics que invelvero grandes gastos, propios de los de crecer desmesuradamento y tener unos edificios picanrscos. Se cumple así la famo sa ley de Farkinson que dice hace su sede defectiva, artra at by crisis final, per elembia is ISM construyy su gran e Sife cio en Providencia austo en el momento en que aparecen en el mercado muchos computadores: la Liga de las Naciones termina su sade en Ginebra en 1939, justo cuando empie ze la Segunda Guerra Mundiai. Esta crisis aconómica que vivent les estaciones de televisión se producen por un cesorden respecto a las posibil dades que tenian. Hubo una dön por la falevisión en nuestro país, donde los libros son muy caros, la educa-ción en muchas partes se desarola en media jornada y

ser un elemento control. Poro no to es todo. Hay posas apar-Latelevisión va a quedar, pero en un papel como quederon

### Public Humaeus se entu-siasma con el terra. Se nota que le apasiona. Y agrego:

en la industria del libro comerable a la cue introduce Miquel Tones en la industria del viro. Afora existen vinos de 1080 ligo y a todas precios. Too debe passar oon too libros que existan distintos libros y a distintes procies, incluse hay algures actualmente que questar 900 perces. La idea estodo el día con precios manejables. Quisiera llegar la que en los supermeicado, a igual que como existe un rinote de botifieria, exista uso de los libros, que prosente una gran entreferridos, sexies y que vayar cambiando. La idea, dice, precisamen-

te es mosificar la fectura

Es necesario que los lbros bajen de preco y muthes eleanous los dos mil pesos Lo que ha dificultada el desarroto de la cultura es precisamente eso. Los esfuer-Libro y le Cultura serán emp. dos. No hay que syudar a los escritores, hay que ayudor a los loctores. No hay que apoyor a la oferta, sino la deman de. Play que syudar a que la biolorecas, librerius, feriac de libros. El estado no Sene que molorso a spedimer a tel e out escritor. Tiene que crear una infraestructura para que los libros o uedan ser barasos Debe incontivor o mercado. pero no el producto. Hay un un factor que cuenta, pere no lo es todo, influye el recargo que hacen las editoriales, las librarias, el sistema de distribución. Ayudaría al descortar el IVA, pere si no se cambian.

Rbro. la situación no va a cambiar.

#### TEL DEDO EN LA LLAGA

Unter grantes en sus crónicas un abiamo enfreitos lectores y escritores

Minueus libra "El dede en le l'aga" intents romper asa división social entre el escritor y el lector, incorporando todos les comemissies que hacen los lectores a los articulos que escribe todos los domingos ar momento de recibirlos pomás entretenidos las elisficas variados/ou lectores, por ejemce costellano en Siberia, personel de la base en la Antárrica c un chileno que hace la guardia en el esército israelí. Puete de estudior: la capacidad de la proletiva de suscitar dece nadas imágenes y de qué mados. En septiembre sale este

### ¿Cómo se enviguecen los escritores y los libros con el deservollo de las nue-

vas tecnologias? Diconoutador, Internet, la informatica ... todo es pala bra escrita y la ha revalorizado. Pur ejemplo, las vides con-lenencias no se han desamp-Eads mucho. A todes les interesa más la transmision de un texts que verse la para. Lo que tórico que es una forma de Les programas son palabras. El escritor tiene mucho qu aprender y aportar. En Internet, for element, has mucho contenido. Se abre una posibilidad inmensa, con resque era más bien una cosa numérica, pero al contrario, la computación se usa mucho para procesar textos y siempre se requiere que sean bion escritos, entretenicios y

### En su libro El Impensable aborda el tema de las armas nucleares ¿Cómo nace ese interés?

Las armas nucleares están ahí. Yo quisiera no interesame en éllas y que no existioran, M existe está amenazada por ellas. Aurque yo no las ves, aurque se supone que están lejos y que estamos en paz, a codo marino ruso Kurst, nos desdad de que estamos amenapartonas ce extermino, Es una realidad. Tenemos que informamos de ello y formaune mass critics que incentive a terminar con las armas nucleares como en un tiempo se

### desarrollo de la cultura en les provincies?

En provincia hay econunidades reconcentración, de aprovechar me or el tiemos de lectu ra, da reflexión, que puede que no exista en Sontago. onde la gente está gastandi sillo en movilización por lo menos dos horas diarias. Si calculamos dos horas hábiles a los 18 años, una persona podria haber estudiado me dicina furante ese tiempo. Si uto piensa que un libro loma cercs de mil horas de traba ciliquie bastante coeservatransportarse os una gran pércida de erergía. En provincia hay posibilidades de una vida familiar, de acudir a las bibliotecas. como Curicó gocan las bon hay bibliotecas, hay informs n, hay television, internet y a a vez se está en un ambier te más tranquito. Si alguien quiere ir a ver un espectáculo o una ópera va y vuelve Es una tendencia que mu chas pareias lövenes se van monera de establecerse fuera de la ciudad y tener una

vide más rica...

"En provincia hay mejores oportunidades para aprovechar el tiempo": [entrevista] [artículo] Carolina Marcet.

# Libros y documentos

# **AUTORÍA**

Autor secundario: Marcet Mir, Carolina

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

# **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"En provincia hay mejores oportunidades para aprovechar el tiempo": [entrevista] [artículo] Carolina Marcet. retr.

# **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

# **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile